
Protokoll Jahreshauptversammlung der Schulvereinigung der OzD
27.März 2025 19 Uhr

1. Begrüßung
Inga Waldeck begrüßt alle Anwesenden (s. Anwesenheitsliste im Anhang) und es wird eine 
kurze Vorstellungsrunde durchgeführt.
Es sind 10 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

2. Bericht des Vorstandes
Inga Waldeck berichtet:
Das Jahr 2024 startete sehr gut – u.a. mit den Förderzusagen der drei Stiftungen Haukohl, 
Wessel und Rose – für die Skifahrt. Mit dreimal 9.000 Euro für die Jahre 2024 bis 2026 und 
zahlreichen weiteren Privatspenden ist die Skifahrt nachhaltig gesichert. Auch einige 
großzügige Einzelspenden zur Skifahrt von Ehemaligen erreichten uns – teils mit sehr 
netten und emotionalen Nachrichten verbunden.

Dann folgten kleinere Anträge für ein Anti-Mobbing-Projekt und ein Projekt für mentale 
Gesundheit. Anträge, die wir sehr gerne bewilligen. Die stetige Zunahme von Anträgen in 
diesem Bereich zeigt uns aber auch, dass der Bedarf hier stetig wächst. 

Diverse Exkursionen im Rahmen der Vorhabenwoche und  im Rahmen von Kursfahrten der 
Oberstufe wurden von uns ebenfalls gern unterstützt. An dieser Stelle vielleicht noch 
einmal der Hinweis in das Kollegium, dass solche Anträge bei uns immer – auch kurzfristig – 
gestellt werden können: Museums- oder Konzertbesuche etc. – das sollte sich vielleicht 
noch besser herumsprechen. 

Den Winterball haben wir sehr gern unterstützt, den die Schülervertretung vollkommen 
eigenständig organisiert hat – übrigens auch in 2025 wieder, dieses Jahr war keine 
Unterstützung von unserer Seite notwendig.

Der OzDer erschien letztes Jahr nur einmal im Frühjahr, die Vorbereitung der kommenden 
Ausgabe läuft.

Ab dem Frühsommer beschäftigte uns dann vor allem ein großes Projekt im Rahmen der 
Talentförderung Sport:  das sogenannte „Tagesinternat“ in den Räumen der ehemaligen 
Hausmeisterwohnung. Dirk Schulz und Stephan Becher hatten Kontakt aufgenommen mit 
der Gemeinnützigen Sparkassenstiftung. Die Gemeinnützige Sparkassenstiftung bewilligte 
uns 20.000 Euro für die Möblierung und Ausstattung, die Firma Altus unterstützte mit einer 
Spende, es gab weitere Privatspenden und auch die Schulvereinigung gab noch einen 
Zuschuss. In den Sommerferien ging es los, zahlreiche Schüler:innen, Herr Becher und Herr 
Schulz waren unermüdlich im Einsatz. Das Ergebnis kann sich sehen lassen:  die Kellerräume 
sind zu einem gemütlichen Rückzugsort für Sporttalente geworden und bedeuten eine 
echte Erleichterung im Alltag für diese Schüler:innen. 

Unser ganz herzliches Dankeschön an alle Beteiligten, insbesondere aber an Herrn Becher 
und Herrn Schulz.



Es gab eine Anfrage für die Installation von Wasserspendern in der Schule, die wir positiv 
beschieden haben, die aber bisher nicht umgesetzt wurde.

Kurzfristig für ein Sport- und Spielefest im Sommer wurden Biergartengarnituren 
angeschafft.

Genehmigt wurde der Kauf von fünf Leih-I-Pads, die auch bisher nicht angeschafft wurden.

Nach den Sommerferien folgte dann ein Kunstprojekt – das leider alles andere als rund lief 
und Flemming über Wochen in Atem hielt, vom Grundsatz her eine gute Idee: eine 
Kooperation einer 9ten Klasse mit einer Einrichtung der Marli-Werkstätten, gemeinsam 
sollte ein Kochbuch erstellt und illustriert werden. Leider waren die Projektleiterinnen 
äußerst unorganisiert, naiv in der Antragsstellung und Abrechnung von Drittmitteln und vor 
allem nicht transparent in der Kommunikation. Dank Flemming wurde das Projekt in 
mühevoller Kleinarbeit am Ende so abgerechnet, dass zumindest ein Teil der Drittmittel 
fließen konnte. Bevor solche Kooperationen in Zukunft eingegangen werden, bitten wir 
auch die Schule genau zu prüfen, welchen Mehrwert alle Beteiligten hier haben. 
Grundsätzlich kann der Aufwand, den Flemming hier investiert hat, nicht von der 
Schulvereinigung geleistet werden .

Zurück zu den normalen Anträgen:

Wir unterstützten den Helgoland-Marathon, verschiedene Konzert- und Theaterbesuche. 
(auch hier nochmal der Hinweis: natürlich übernehmen wir nie die vollen Kosten, aber die 
Anfrage für einen Zuschuss lohnt sich immer, da würde wir uns noch über mehr Anfragen 
freuen)

Es gab auch wieder die Klassiker : Anfragen der Fachschaft Informatik, 3-D-Druck und 
Fahrten von Chor und Orchester. Auch die Abi-Entlassungsfeier, der Austausch mit Polen , 
der Vorlesewettbewerb und die erneute Teilnahme von zwei Schüler:innen am Kunstlabor in 
den Deichtorhallen dürfen natürlich nicht fehlen. Ein schöner Antrag auch von 
Oberstufenschüler:innen für den Staffeltag: Gemeinsam malten sie ein riesiges Banner für 
den Buni – und baten um Erstattung der Materialkosten.

Und Jugend trainiert für Olympia – erneut qualifizierten sich zahlreiche Mannschaften der 
OzD für die Teilnahme am Finale in Berlin – natürlich unterstützen wir da sehr, sehr gern.

Ebenfalls sehr gern unterstützt haben wir den Schul-Poetry-Slam. Die OzD hat letztes Jahr 
gewonnen – die Erwartungen für dieses Jahr sind hoch!

Unser Antragsjahr endete schließlich  ganz klassisch mit dem Weihnachtsbaum – und wurde 
gekrönt von einem wunderbaren Ehemaligentreffen am 23.12.  Volles Haus und über 800 
Euro Spenden für die Skifahrt – Herzlichen Dank an die Organisatoren Volker Giering und 
Hauke Wegner sowie an die fleißigen Spendensammler:innen aus dem Q2s.

Damit endet Ingas letzter Jahresbericht. Sie blicke sehr dankbar auf fast sieben Jahre als 1. 
Vorsitzende der Schulvereinigung zurück. Die Arbeit – und vor allem auch die 



Zusammenarbeit mit Flemming und Carlotta, aber auch mit der gesamten Vorstandschaft - 
hat ihr sehr viel Spaß gemacht. Es wurde viel für die OzD bewegt in den vergangenen 
Jahren, die Mitgliederzahl konnte konstant gesteigert werden und auch die Finanzen sehen 
super gut aus .Nicht alles konnten erfolgreich zum Abschluss gebracht werden – wie zB der 
Schulhof.  Aber Gebäude und Außengelände sind nur ein Teil des Erfolges – wichtiger ist der 
Ozi-Geist – und der hat die Arbeit in all den Jahren hier getragen.

Ingas Dank geht an alle Mitstreiter:innen:  an Flemming und Carlotta, an Hauke,  Andrea, 
Britta,  Volker, die Schulleitung und die/den jeweiligen Schülersprecher und an alle weitern 
Mitglieder der Vorstandschaft. Den Nachfolger:innen wünscht Inga viel Spaß und Erfolg –  
und wünscht sich zum Schluß: stellt mehr Anträge bei der Schulvereinigung!

3. Bericht des Kassenwartes

Dr. Flemming Maltzahn legt den Teilnehmern den Kassenbericht 2024 vor (s.Anhang) und 
berichtet, dass die Schulvereinigung in den letzten Jahren stetig gewachsen ist.

Mitgliederstand heute 655. Es gab 21 Austritte und 34 Eintritte. 

Finanziell steht der Verein solide da, muss aber auch Geld ausgeben, daher auch hier die 
Bitte: stellt Anträge.

4. Bericht der Kassenprüfer:innen

Britta Colberg berichtet, dass Volker Giering und sie am 24.03.2025 die Kassenprüfung 
vorgenommen haben. Die Kasse ist sehr gut geführt alle Belege sind vorhanden, Fragen 
konnten von Flemming problemlos beantwortet werden. Die Prüfung verlief reibungs- und 
anstandslos.

5. Beschluss über Entlastung des Vorstandes für das Haushaltsjahr 2024

Britta Colberg beantragt die Entlastung des Vorstandes, dem wird mit 7 Ja-Stimmen und 3 
Enthaltungen stattgegeben.

6. Beschluss des Haushaltsplans 2025

Flemming legt die Haushaltsplanung 2025 (s. Anhang) vor und erläutert sie kurz. 

Der Plan wird mit 10 Ja-Stimmen angenommen.



7.  Wahlen

a) Noah Römer wird einstimmig zum Kassenwart gewählt

b) Wolf- Asmus Wittke wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt

c) Dr. Flemming Maltzahn wird einstimmig zum 1. Vorsitzenden gewählt

d) Nathalie Stutz und Jessica Wittke werden einstimmig zu Beisitzern gewählt

e) Britta Colberg und Volker Giering werden einstimmig zu Kassenprüfern gewählt

Gratulation an alle Gewählten und viel Erfolg!

Flemming übernimmt als neu gewählter erster Vorsitzender die Versammlungsleitung und 
dankt erst einmal Inga und Carlotta für ihren jahrelangen Einsatz. Er überreicht Blumen und 
Gutscheine. Volker wird für den OzDer noch einen Artikel verfassen.

8.  Verschiedenes

- Herr Kuczewski berichtet von der Erstellung des Schutzkonzeptes. Hier gab es zur 
Finanzierung der Erstellung durch den Verein Wendepunkt einen Antrag, der war aber 
sehr unübersichtlich. Inzwischen ist ein weiterer Verein um Erstellung eines 
Kostenvoranschlages gebeten worden. Nach Erhalt wird entschieden, welcher Verein den 
Auftrag erhält, das Schutzkonzept gemeinsam mit der Schule zu erarbeiten. Tatsächlich 
gibt es gerade Probleme mit sexualisiertem Mobbing, das zeigt, wie wichtig díes, vom 
Land auch geforderte, Schutzkonzept ist.                                                                           
Dann noch der Hinweis, dass 2030 die Schule ihr 125jähriges Bestehen feiert, dann 
hoffentlich in einem frisch saniertem Gebäude.                     

- Hauke Wegner berichtet von den Schwierigkeiten der Erstellung des OzDers, Er will 
verlässlichere Strukturen finden, es soll nur noch eine jährliche Ausgabe vor den 
Sommerferien geben. Die Thematik rund um das Layout muß mit dem neuen Vorstand 
besprochen werden.

- Dr. Markus Friederici bietet an, mit interessierten Oberstufenschüler Campusrundgänge 
an der Universität Hamburg  durchzuführen. Er ist Leiter der Graduiertenschule der 
Fakultät für Erziehungswissenschaften.  Flemming wird den Kontakt zu Herrn Laufkötter 
vermitteln.

- Termin nächste Jahreshauptversammlung 19. März 2026 um 19 Uhr

Flemming dankt allen Teilnehmer und schließt um 20:35 Uhr die Versammlung.

Protokoll:  Andrea Wichern

Anhang:
- Anwesenheitsliste
- Kassenbericht 2024
- Haushaltsplanung 2025
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Kassenbericht 2024 
 
 
Ausgaben  
  
Verwaltung (u.a. Versandkosten, Verbrauchsmaterialien, Homepage) 378,65 € 
Kontoführung 24,00 € 
Todesanzeigen 0,00 € 
Unterstützung schulischer Maßnahmen 10.574,35 € 
Unterstützung schulischer Maßnahmen (zweckgebundene Spenden) 25.159,38 € 
Vereinszeitschrift OzDer (Druck und Versand) 4.907,10 € 
  
Gesamt 41.043,48 € 

  
Einnahmen  
  
Mitgliedsbeiträge 16.640,86 € 
Spenden 600,16 € 
Vereinszeitschrift OzDer (Werbeanzeigen) 40,00 € 
Zweckgebundene Spenden (u.a. Skifahrt, Tagesinternat, Abitur 
2025) 

55.616,43 € 

  
Gesamt 72.897,45 € 

  
  
Kontostand am 29.12.2023 43.041,11 € 
Kontostand am 30.12.2024 74.895,08 € 
  
  
  

  
Aufgestellt Dr. Flemming Maltzahn 22.03.2025 
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Haushaltsplanung 2025 
 
 
Ausgaben 
 
Verwaltung (Materialien, Versand, IT, etc.) 500,00 € 
Kontoführung 24,00 € 
OzDer (Druck und Versand) 6.000,00 € 
Todesanzeigen 500,00 € 
Unterstützung schulischer Maßnahmen 

 
30.000,00 € 

 
  

37.024,00 € 
 
 
Einnahmen 
 
Spenden 7.500,00 € 
Mitgliedsbeiträge 17.000,00 € 
OzDer Werbeeinnahmen 400,00 € 
Festausschuss 400,00 € 
  

25.300,00 € 
 
 
 
Saldo - 11.724,00 € 

 
 
 
 
Aufgestellt Dr. Flemming Maltzahn, 22.03.2025; angepasst von Dr. Flemming Maltzahn, 27.03.2025 
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